
令和元年９月２０日

３年生保護者の皆様

刈谷市立富士松中学校

校長 太田 秀樹

全国学力・学習状況調査の調査結果について

秋晴の候、保護者の皆様には、ますますご健勝のこととお喜び申し上げます。日頃は、本

校の教育活動にご理解とご支援をいただきありがとうございます。

さて、４月１８日（火）に実施しました「全国学力・学習状況調査」の調査結果が文部科

学省から届きました。

つきましては、下記のとおり調査結果の取り扱いに関する方針と本校の結果の概要をお知

らせします。なお、お子様の結果につきましては個人票を配付しましたので、あわせてご覧

ください。

記

１ 調査結果の取り扱いに関する方針

文部科学省及び愛知県教育委員会は、結果の公表について「本調査により測定できるのは学力の特

定の一部分であること、学校における教育活動の一側面であることなどを踏まえるとともに、序列化

や過度な競争が生じないようにするなど教育上の効果や影響等に十分配慮する」という方針をとって

います。本校もその方針を受けて、教科の学習状況と学習・生活習慣等の状況について、概要を報告

させていただきます。

２ 本校（３年生）の結果の概要

国 語 ・概ね満足できる状況であるが、伸ばしたい点がある。

・話合いの話題や方向を捉えて自分の考えをもち記述することに課題がある。

・国語の授業で、目的に応じて、自分の考えを話したり書いたりする取り組みを積

み重ね、書く力を向上させたい。

数 学 ・概ね満足できる状態であるが、伸ばしたい点がある。

・事象を数学的に解釈し問題解決の方法を数学的に説明すること、資料の傾向を的

確に捉え判断の理由 を数学的な表現を用いて説明することに課題がある。

・数学の授業で、事象の数量の関係を式やグラフで表し、それを分析し説明し合う

取り組みを続けることで、数学的に説明する力を伸ばしていきたい。



英 語 ・概ね満足できる状態であるが、伸ばしたい点がある。

・聞いて把握した内容について適切に応じること、与えられたテーマについて考え

を整理し文と文のつながりなどに注意してまとまりのある文章を書くことに課題

がある。

・月日や交通手段に関する基本的な表現を理解して応答することに、課題がある。

・今後は、テーマに沿って考えをまとめ外国語で文章を書いたり、討論したりする

取り組みを積み重ね、書く力、話す力を伸ばしていきたい。

生徒質問紙 ・全体的に、毎日朝食を食べたり、同じくらいの時刻に寝起きしたりしている生徒

が多く、規則正しい生活ができているなど、基本的な生活習慣が身に付いている。

・学校の規則や友達との約束を守る生徒、いじめはどんな理由があってもいけない

と思う生徒が多く、規範意識が高い。

・人の役に立ちたいと考えている生徒がたくさんおり、将来の夢や目標をもってい

る生徒が少しずつ増えているが、難しいことでもあきらめずに取り組める生徒が

やや少ない。

・読書が好きな生徒が多く、授業時間外に図書室に足を運ぶ生徒が増えてきた。

・地域の行事に参加している生徒が少しずつ増えている。

・多くの生徒が、外国の人と友達になったり外国のことをもっと知りたいと思って

いる。

・日本や自分の住んでいる地域を外国の人に知ってもらいたいという生徒がやや少

ない。

・自分から課題を見つけ、情報を集め整理して、調べたことを発表することが得意

な生徒がやや少ない。

・自分の考えがうまく伝わるよう、資料や文章、話の組立てなどを工夫して発表す

ることができる生徒が少しずつ増えている。

・道徳の授業で、グループでの話し合いを通して自分の考えを深めることができた

と答えた生徒が増えたものの、全国平均と比べるとやや少ない。

・今後は、将来の夢や目標に向かって、難しいことでも粘り強く取り組んでいく力

をさらに伸ばしたい。

・資料や文章、話の組立てなどを工夫して自分の考えを説明したり発表したりする

取組を継続し、相手に分かりやすく伝える力を伸ばしたい。

・自分から課題を見つけ、情報を集め整理して、深めたことを発表する取り組みを

増やし、達成感を味わわせ自己肯定感や自己有用感を高めていきたい。

＊全国平均に比べ無回答率が低く、前向きに取り組もうとする姿勢がうかがえました。

３ その他

・個人票の見方について質問がありましたら、担任までご相談ください。


